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中西區區議會對「中環新海濱城市設計研究」所提出的意見重點 

 
 議員認為規劃署把研究重點過於側重在重置皇后碼頭及重建舊天星鐘樓

上，而未有詳細介紹新海濱的設計方案。他們促請規劃署儘早就中環新海濱

城市設計提交藍圖及實質的方案 
 

 議員認為署方印製的「公眾參與小冊子」中顯示研究範圍和個別主要發展用

地的圖則，以及中區（擴展部分）分區計劃大綱核准圖和中區分區計劃大綱

核准圖過份細小，故建議署方重新印製附有較大面積的圖則派發給公眾人士 
 

 多位議員強烈要求減少新海濱一帶的商業用地，並要求增加休憩用地及綠化

空間供市民享用。他們擔心在新海濱範圍興建商業大廈及酒店等，將增加中

區的汽車流量，最終可能令擬建的 P2 路亦不能夠解決長期困擾中區的嚴重

交通擠塞問題。然而，他們並不反對在新海濱範圍提供活化海濱的設施，例

如咖啡室及售賣紀念品的商店 
 

 多位議員要求政府把舊天星鐘樓及皇后碼頭重置在原址位置 
 

 議員認為新海濱城市設計應提供無障礙的通道方便市民到達新海濱 
 

 議會要求規劃署盡早向中西區區議會提交有關第一階段公眾參與的諮詢結

果 
 

 有議員要求署方除為中環進行新海濱城市設計研究之外，亦同時為西區進行

有關的研究，以確保中西區的海濱規劃更加完備 
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中西區區議員就 
添馬艦發展工程及投標設計所提出的意見 

 
陳特楚先生,MH,JP 

 

 應盡量提高添馬艦政府總部的可達性以方便公眾人士，建議把地鐵站接駁到

政府總部及確保不同的交通工具可到達該處 

 支持在添馬艦政府總部前設立「人民廣場」的概念，讓市民日後可在「人民

廣場」舉行大型慶祝活動，例如國慶活動 

 添馬艦政府總部的整體設計應與中環新海濱的設計融合，並應盡量提供綠化

空間 

 

胡楚南先生,JP 

 

 支持在添馬艦政府總部用地提供「人民廣場」的概念 

 對於有議員提出政府總部應採用開放設計的建議持保留態度。他認為政府總

部的設計不應過於開放，以防有恐怖份子闖入政府總部 

 

陳捷貴先生,JP 

 

 建議在投標設計方案中提供更多空間供市民作休憩及集會用途 

 認為必須有通暢的道路（包括行人路及馬路）連接添馬艦用地與鄰近地區 

 建議綜合四個投標設計方案的優點和收集民間意見後，再推出一個更符合香

港自然環境的綠化方案 

 要求盡量廣種本港常綠原生喬木，以便形成微型氣候，冬暖夏涼 

 設計方案應能為市民提供一個城市森林般的中央公園，作為市民容易到達的

好去處 

 

陳財喜先生 

 

 要求在添馬艦政府總部用地提供大量綠化，以及提供文化藝術區供市民、團

體及藝術家等舉辦展覽及文化活動等 

 要求把添馬艦政府總部用地內的廣場開放作為公民空間 
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鄭麗琼女士 

 

 四個添馬艦政府總部的投標設計未能做到「以人為本」，原因是各個設計均

會令總部與公眾人士太過分隔，建議當局應盡量提高政府總部的可達性 

 假如擬用作發展添馬艦政府總部的土地未能同時容納政府總部及議員提議

設立的「人民廣場」，建議把該幅土地純綷用作「人民廣場」，而保留現時中

環政府總部給政府各政策局繼續使用 

 

何秀蘭女士 

 

 認為不應在添馬艦興建政府總部，而應擴建現時位於中區的政府總部。假如

政府當局必須在添馬艦興建政府總部，亦應仔細考慮現時中區政府總部的土

地是否適宜改劃為商業用途 

 要求政府日後管理新政府總部時，應採用開放及親民的方式，例如不應在政

府總部豎立大鐵閘及圍欄 

 要求政府當局不要在政府總部設立秘密通道，以避免政府高級官員使用該等

通道離開政府總部，避見傳媒或示威請願的市民  


